

La Generalitat patrocina un congreso de «inteligencia artificial» catalana

- ▶ Las jornadas, que alberga la Universitat de València, reúnen a investigadores del «dominio lingüístico catalán»
- ▶ El Consell no espera a la derogación de la ley de Señas de Identidad que prohíbe subvencionar el catalanismo

A. CAPARRÓS
VALENCIA

El Consell de Ximo Puig no ha esperado a la derogación de la ley de Señas de Identidad para dar cobertura a unas jornadas que fomentan el catalanismo en el ámbito de la Comunidad Valenciana. De hecho, la Generalitat figura como «colaboradora» de las jornadas del décimo octavo Congreso Internacional de la Asociación Catalana de Inteligencia Artificial (CCIA 2015) que arranca este miércoles en Valencia.

El Gobierno autonómico figura entre los patrocinadores junto al Instituto de Estudios Catalanes y el Octubre Centre de Cultura Contemporànea, la sede en la capital del Turia de Acció Cultural del País Valencià (ACPV), cuya hipoteca anual (poco menos de 700.000 euros en el ejercicio 2014) sufraga a través de una subvención pública la Generalitat de Cataluña. Este edificio acoge hoy la inauguración del congreso.

En el cartel anunciador de las jornadas se muestra un robot vestido de fallera portando unas flores en sus manos, en alusión a la tradicional fiesta josefina. La Asociación Catalana de Inteligencia Artificial «promueve y difunde los estudios, métodos, técnicas y aplicaciones dentro de la cultura catalana».

La Escuela Técnica Superior de Ingeniería de la Universitat de València (que también figura entre los colaboradores de la jornada) albergará un congreso que, de acuerdo con un comunicado oficial remitido ayer por la institución académica, «reunirá una muestra representativa de investigadores, tanto de reconocido prestigio como de noveles, dentro de nuestro dominio lingüístico» (en una referencia implícita al catalán).

En los últimos años, la Universitat de València ha dado cobertura a jornadas con tintes catalanistas, pero lo hacía de la mano del Gobierno que preside Artur Mas.

Los organizadores de las jornadas dan un paso más allá y recalcan que el «objetivo principal del congreso es fomentar la discusión sobre los trabajos en Inteligencia Artificial que se desarrollan dentro del dominio lingüístico catalán, así como reunir a los miembros de esta comunidad investigadora». Según las mismas fuentes, se han celebrado ediciones anteriores del congreso en ciudades como Barcelona, Tarragona, Lérida, Gerona, Castellón, Alicante, Palma de Mallorca, el Alguer, Perpiñán o Andorra.



Imagen de la presentación, ayer, de la «primavera educativa»

MIKEL PONCE

Figura en su curriculum y en el de Manuel Alcaraz

Marzà señala el catalán como su lengua materna

M. C. S. VALENCIA

El portal de la transparencia de la Generalitat recoge las declaraciones de bienes y actividades de los altos cargos, así como sus titulaciones y curriculum, entre ellos las de sus consellers.

El titular del departamento de Educación, Vicent Marzà, explica en su curriculum que tiene un nivel «avanzado» de inglés y francés y que como «lenguas maternas» tiene el «catalán y el castellano». Marzà, nacido en Castellón, elude así la denominación estatutaria de la lengua autonómica que es el valenciano.

Marzà también designó como director general de Política y Lin-

güística y Gestión del Multilingüismo a Rubén Trenzano, quien en su curriculum afirma ser «licenciado en Filología catalana» en julio del año 2000.

También el conseller de Transparencia, Manuel Alcaraz, refleja su conocimiento de idiomas y afirma leer «suficiente» italiano y portugués; hablar y escribir «regular» el francés y leerlo «bien».

En cuanto al catalán afirma leerlo, escribirlo y hablarlo «bien». Tampoco pues hace alusión a la denominación estatutaria de la lengua de los valencianos.

Queda pues bien clara cual es la seña de identidad lingüística que tanto Marzà como Alcaraz tienen

a nivel personal y también la que figura en la documentación oficial como miembros del Consell.

La «primavera» educativa

Por otro lado, el conseller de Educación presentó ayer junto a la concejal del ramo en el Ayuntamiento de Valencia, María Oliver, el encuentro #PrimaveraEducativa, que se celebrará del 13 al 15 de mayo en el cauce del río Turia, y que pretende hacer visibles los proyectos educativos innovadores que se llevan a cabo en los centros educativos de la Comunidad.

La elección del hashtag no es casual, ya que es casi idéntico al que se utilizó en 2012 durante las protestas estudiantiles, #primavera-valenciana, y que acabó con violentos disturbios en la capital del Turia. Ya entonces Compromís quiso capitalizar el movimiento estudiantil y el lema escogido para este encuentro es todo un guiño a ese momento delicado.



Cartel del congreso

ABC

Cortes PP y tripartito se enzarzan a cuenta de las señas de identidad

M. C. S.
La derogación de la Ley de Señas de Identidad por parte del tripartito supuso ayer una guerra dialéctica entre el PP, por un lado, y PSPV, Compromís y Podemos, por otro (con Ciudadanos de espectador). La presidenta del PPCV, Isabel Bonig, lamentó que se «ignoren» las señas de identidad valencianas y que se vulnera el Estatuto de Autonomía dando ayudas a Acció Cultural del País Valencià, entre otras asociaciones, algo que el texto legal que ahora va a ser derogado hubiera impedido. Fran Ferri (Compromís), Antonio Montiel (Podemos) y Manuel Mata (PSPV), coincidieron que el PP hizo esta ley en solitario como un «arma electoral» y el diputado socialista llegó a decir sobre los populares que «esta gente no está bien de la cabeza». Carolina Punset (Ciudadanos), estuvo mientras equidistante y criticando el «españolismo» del PP y el «nacionalismo» del tripartito. Un debate que definió a la perfección el actual arco parlamentario.

La jornada cuenta con el respaldo de la Generalitat, a través de la Conselleria de Educación y Cultura que dirige Vicent Marzà, que antes de acceder al cargo se mostró partidario de la entelequia de los Países Catalanes y las tesis separatistas.

Este lunes, el tripartito que forman PSPV, Compromís y Podemos registró en el Parlamento autonómico la propuesta por la que se derogará la ley de Señas de Identidad del pueblo valenciano que prohibía la concesión de subvenciones y patrocinios a entidades catalanistas. De acuerdo con los promotores de la jornada, que agradecen la «colaboración desinteresada de la Generalitat», el congreso CCIA tiene una vocación local y de proximidad, pero, al mismo tiempo, «mantiene una reconocida proyección internacional. Sus actas se publican a escala internacional y una muestra de los mejores trabajos se seleccionan para ser difundidos en revistas científicas de primer nivel».

El tripartito de Elche compra un archivo con documentos de ETA

► Acció Cultural cobrará 250.000 euros y el alcalde anuncia más «convenios»

J. L. FERNÁNDEZ
ALICANTE

El tripartito que gobierna Elche –integrado por PSOE, Compromís e Ilicitanos por Elche, liderado por la exconcejala popular Cristina Martínez– comprará por 250.000 euros un archivo que contiene documentos sobre la banda terrorista ETA, como datos fundacionales e información para el adoctrinamiento ideológico.

El acuerdo suscrito por el alcalde, el socialista Carlos González, con la entidad catalanista Acció Cultural del País Valencià (ACPV), que promueve la independencia de los llamados Países Catalanes, establece además que el ayuntamiento acordará otros «convenios» de colaboración y adjudicaciones. El objetivo declarado es retomar unas relaciones institucionales que se habían interrumpido durante los cuatro años de la anterior legislatura con la llegada al poder del Partido Popular.

El citado archivo histórico ya costó a las arcas municipales 125.000 euros a raíz del convenio de los socialistas con el presidente de ACPV, el

editor Eliseu Climent, firmado en 2009 y que estipulaba tres pagos por esa cantidad con un monto total de 375.000 euros. Con este paréntesis del gobierno municipal del PP, ahora los socialistas recuperan el acuerdo y completarán el importe restante. En febrero de 2010, ABC desveló que el archivo contiene abundante documentación sobre ETA.

Este Archivo de la Memoria también contiene material de la II República, la Guerra Civil, el franquismo, el exilio y la transición democrática en la Comunitat Valenciana. Está compuesto por publicaciones periódicas, monografías, recortes de prensa y documentos internos de casi todos los partidos políticos, sindicatos y otras organizaciones, así como material político relacionado con el proyecto de Estatuto de Autonomía de 1931 y sobre la Comisión de Bilingüismo de los años 1980-1981.

Diputada de Compromís

Acció Cultural del País Valencià (ACPF), a través del Casal Jaume I de Elche, sigue relanzando su actividad divulgativa de promoción de la lengua en el ámbito educativo y para este viernes ha organizado un «acto abierto» con la presencia de la Marian Campello, diputada autonómica del Compromís y presidenta de la Comisión de Educación, Cultura y Deportes de las Cortes Valencianas.



Tú decides
el futuro
Amnios lo
hace **posible**

Primera clínica de Reproducción
Asistida en Madrid con el
Sistema WITNESS TM

Calle Zurbano 41 • 28010 Madrid
Tel.: **91 279 68 50** • www.amnios.es